

Freysinger schlägt Freisinn : ein frischer Wind weht durchs Wallis

Autor(en): **Schneider, Carlo**

Objektyp: **Illustration**

Zeitschrift: **Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin**

Band (Jahr): **139 (2013)**

Heft 4

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



CARLO SCHNEIDER

Vollgepumpte Hintern

Andrea Orcel (nicht zu verwechseln mit Ospel) ist zweifelsohne ein begabter Investmentbanker. Ansonsten würde ihm die UBS nicht 25 Millionen Franken Ablösezahlung in Hintern schieben, ehe er einen Finger krumm gemacht hat. Bitte kein Aufschrei der Empörung, gilt es doch zuerst diesen Mechanismus zu verstehen und ihn richtig einzuordnen. Die Fakten hat die topseriöse «NZZ am Sonntag» geliefert, die Einordnung in die Natur der Sache die «Sonntags-Zeitung». Zu den Fakten: Orcel hat bei der Bank of America vorbildlich gearbeitet, worauf sie ihm den wohlverdienten Bonus von 25 Millionen zusprach. Doch diesen Betrag wird er erst Jahre später erhalten, und nur wenn er bei der Bank of America bleibt. Das ist sinnvoll, denn die Nachhaltigkeit seiner Arbeit kann erst später beurteilt werden.

Die UBS, von Orcels Genialität überzeugt, will den Mann aber schon heute einstellen. Doch dieser Investmentbanker will seinerseits nicht auf 25 Millionen verzichten. Weshalb ihm die UBS die 25 Millionen schon jetzt als Ablösezahlung überweist – was

branchenüblich sei. Die seit der Finanzkrise ebenso branchenüblichen verzögerten Auszahlungen von Boni werden damit leider bedeutungslos.

Doch wie sind solche Ablösezahlungen generell einzuordnen, was können wir daraus lernen? Da lässt die «SoZ» den Experten Hans Geisser zu Wort kommen, der auf die Natur der Akteure hinweist: «Sie sind extrem anpassungs- und lernfähig und auch wehrhaft.» Warnend mahnt Geisser, dass man den Hebel jetzt ansetzen müsse, «damit es nicht eskaliere». Mit oder ohne Hebel würden wir sie nicht so bald loswerden. Die Politiker, welche nun die Minderinitiative umsetzen müssen, tun gut daran, diese Worte des Fachmanns zu verinnerlichen.

Oder ist dem «Nebi» hier eine verhängnisvolle Verwechslung unterlaufen? Geisser warnt nämlich vor den Gefahren der Ausbreitung der Wildschweine in unmittelbarer Nähe der Schweizerstädte? – Äh bäh, Wildschweine und Investmentbanker sind letztlich beide Geschöpfe von Mutter Natur.

URS VON TOBEL

Bonbons für Manager

Liebe Stimmbürger, ihr glaubt doch nicht wirklich, dass die Supermacht der Bonus-Empfänger sich vom gemeinen Volk etwas sagen lässt! Sie haben sich über Jahrzehnte wider alle volkstümlichen Moralvorstellungen die Sahne des Verdienens einfach genommen, sie nahmen die Attacken nach der Bankenkrise als kleinen Betriebsunfall und werden weiterhin mit allen Tricks und Hinterhalten ihre ungerechtfertigten Millionen jährlich einkassieren. Und genauso wie sie das Wort «Bonus» missbrauchten, wird nun ein weiterer Trick aufgefahren: Manager müssen hie und da wie Kleinkinder «Bonbons» für ihre sogenannten guten Taten erhalten. Die USB, die «United Swiss Bankery», ist vorgeprescht und hat bereits den Katalog ihrer ultimativen Forderungen aufgestellt und tarnt sie mit dem Titel «Verzicht auf alle Boni». Hier einige der unendlich verlängerbaren Sonderleistungen, die erst in einer nächsten Volksabstimmung abgeschafft werden können – und das dauert. – Im Folgenden die ultimativen USB-Bonbons (Stand April 2013):